

## La cuestión del Sarre

Del "Diario de Costa Rica", (28 de noviembre de 1934.)

PARIS. (Especial por cable). En los artículos 45 a 50 del Tratado de Versalles se ventiló la cuestión del Sarre, pero hubiera sido sorprendente que el arreglo se hiciera con acierto. Por lo menos, ¿no tenemos el derecho de afirmar que la resolución fue adoptada descuidadamente?

Su ventilación constituyó una de las catástrofes más dramáticas de los debates entre los Aliados vencedores. En vano el mariscal Foch mantuvo con apasionada previsión que el Rin debía ser la barrera indispensable para la seguridad y civilización de los pueblos de la Europa Occidental. Sus proyectos se estrellaron contra una formidable muralla de incomprendibilidad y de ideas preconcebidas.

El gobierno francés tuvo que encarar igual oposición cuando pidió que se le devolvieran los territorios que durante dos centurias habían estado incorporados a Francia, territorios que el Tratado de París del 30 de mayo de 1814 había conservado para Francia, pero que en 1815 le fueron arrebatados por la fuerza a petición de Prusia, acerca de la cual Metternich se expresó de esta manera: «No tiene ninguna consideración ni para los principios de justicia ni para los principios de decencia.»

Según el artículo 45 del Tratado de Versalles, la propiedad de las minas del Sarre fue cedida a Francia para compensar a ésta de la pérdida de las minas carboníferas destruidas en la parte septentrional del país durante la Gran Guerra. Nada más justo que esta compensación.